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En Concepcion, a jueves diecisiete de marzo del afio dos mil cinco, en el

Salon Azul de la Direccién de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesion Ordinaria de

Consejo Académico de la Universidad de Concepcion, presidida porel Sr. Rector,

don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ALBERTO LARRAIN PRAT,Vicerrector de Asuntos Economicos

y Administrativos; y MARCO MOSSO HASBUN,ProSecretario General como

Secretario General Subrogante.

Decanos Sres. : CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; SERGIO

CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN

CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;

MIGUEL ESPINOSA BANCALARI, Facultad de Ciencias Forestales; OCTAVIO

ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina; FERNANDO ESCOBAR MUNOZ,

Facultad de Odontologia; PATRICIO OYANEDER JARA, Facultad de

Humanidades y Arte; Sra. GRACIA NAVARRO SALDANA,Facultad de Ciencias

Sociales; BERNABE RIVAS QUIROZ, Facultad de Ciencias Quimicas; LUIS

SALGADO SEGUEL, Facultad de Ingenieria Agricola, JOSE SANCHEZ

HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; ALEJANDRO SANTA

MARIA SANZANA,Facultad de Medicina Veterinaria; RICARDO UTZ BARRIGA,

Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia; ALFREDO VERA

MANRIQUEZ,Facultad de Agronomia; JOEL ZAMBRANO VALENCIA,Facultad

de Ingenieria; el Director de la Unidad Académica Los Angeles don ELISEO

RIVERA ALTAMIRANO, y el Director General del Campus Chillan, don

FERNANDO BORQUEZ LAGOS.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Ciencias Biologicas y

Recursos Naturales, Ciencias Econdémicas y Administrativas y Educacion

asisten el Sr. MIGUEL MARTINEZ POBLETE (Vicedecano); y las Sras.

PATRICIA CONTZEN FUENTES (Vicedecano); y MARIA ELSA DEL VALLE

LEO (Vicedecano).

Excusas Sres. : ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO,Vicerrector; y RODOLFO

WALTERDIAZ, Secretario General.

TABLA

1. ACTAS.
- Sesion Ordinaria N° 19-2004 de 16.12.2004.

- Sesidn Ordinaria N° 20-2004 de 10.01.2005.

- Sesién Ordinaria N° 21-2004 de 19.01.2005.

2. CUENTA.
2.1. Cuenta Sr. Rector.

a) Resultado de la Comision de Contrataciones y Promociones dela

Universidad de Concepcién (CCPU): Profesores Titulares.

b) Resultado de la Comisi6n de Asignacion Academica.

2.2. Comision de Facil Despacho.

a) Modificacién al Plan de Estudios de la Carrera de Educacion

Diferencia mencioén Lenguaje.
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UniversidaddeConcepcién    b) Modificacién al Plan y Programas de Estudios de ne
Especial para Profesores de Educacién General Basic f
Educadores de Parvulos. eect

¢) Modificaci6én al Plan Especial de Titulacién para Profesores de

Educacién Diferencial mencién Deficiencia Mental y mencion
Lenguaje.

d) Modificacién al Plan de Estudios de la Carrera de Obstetricia y
Puericultura.

e) Modificacién al Reglamento Interno de Docencia de Pregrado Fac.
de Agronomia.

PROGRAMA ESPECIAL DE TITULACION DE INGENIERIA FORESTAL DE
LA FACULTADDE CIENCIAS FORESTALES.
ELECCION INTEGRANTE COMISION DE FACIL DESPACHO.
MODIFICACION DE LA DEPENDENCIA DE LA UNIDAD DE PROPIEDAD
INDUSTRIAL.
PROPUESTA DE DECRETODISTINCION DEVISITANTE ILUSTRE.
VARIOS.N

o
O
P

Se abrid la sesién a las 09.30 horas.

Ei Sr. Rector da la bienvenida a los Sres. Decanosa la primera sesién de este
cuerpo colegiado después del receso de vacaciones, y felicita a los Decanos
recién electos Sra. Gracia Navarro Saldafia, de la Facultad de Ciencias Sociales
y al Sr. Patricio Oyaneder Jara, de la Facultad de Humanidades y Arte, a
quienes les desea mucho éxito en la gestidn que deberan hacer en sus
Facultades.

Por otro lado, recuerda que este afio 2005 hay muchos temas pendientes por
analizar, en los que destaca el tema del postgrado.

PRIMER PUNTO : ACTAS.

- Sesién Ordinaria N° 19-2004 de 16.12.2004.

- Sesion Ordinaria N° 20-2004 de 10.01.2005.

- Sesion Ordinaria N° 21-2004 de 19.01.2005.

Por unanimidad de los Sres. Decanos se presté aprobacién a las Actas
correspondientes a las siguientes Sesiones: Sesi6n Ordinaria N° 20-2004 de
10.01.2005 y Sesién Ordinaria N° 21-2004 de 19.01.2004.

En cuanto al acta de la Sesién Ordinaria N° 19-2004 de 16.12.2004 se
indica por parte del Decano Sr. Calvo, que su intervencién respecto al tema de la
Carrera de Derecho en el Campus Chillan, no aparece del todo explicita por lo
que debe consignarse ésta con masprecision.

Con la observacion antes planteada que se acoge y por la unanimidad de
los Sres. Decanos se prest6 aprobacién al Acta de la Sesién Ordinaria N° 20 -
2004 de 10.01.2005.
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SEGUNDO PUNTO: CUENTA.   
i1.-. Cuenta del Sr. Rector.-

a) Recepcién de Estudiantes, afio 2005.-
Se refiere elogiosamente al acto organizado para la recepcion

oficial anual que hace la Universidad a los estudiantes, efectuado en el Teatro de
la Universidad, en el dia de ayer, destacando que ello constituye una cierta
tradicidn universitaria. Destaca ademas la participacion mayoritaria de los
Decanos de las Facultades.

Asimismo_ resalta la bienvenida oficial por parte del Campus
Chillan y de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, a los estudiantes de la
Carrera de Derecho de ese Campus, que fue una ceremonia muy sobria pero
muy solemne con bastantes autoridades de la region.

El Decano Sr. Sergio Carrasco Delgado, con ocasién de lo
informado sobre este ultimo acto académico relativo a la Carrera de Derecho en
Chillan, informa que la acogida prestada a esa Carrera en Chillan fue
extraordinaria. Agrega ademas, que como el Consejo conocié en su oportunidad
el tema vinculado a ciertas dudas que se planteaban sobre la existencia de esa
Carrera en Chillan, cumple con informar al Consejo, que lo decidido por éste a
dicho respecto se ha cumplido fielmente y que ademas, los Profesores han
superado todas las discrepancias existentes y se esta trabajando con mucho
entusiasmo.

a) ProgramaMecesupII.-
Hace ver las gestiones que se llevan a cabo para la

implementaci6én del MecesupII y la importancia que significa la asignacién de sus
recursos. Connota sin embargo un aspecto discriminatorio que surgié a favor de
las Universidades Estatales en desmedro de aquellas que no disponen de esa
calidad, que apuntaba al “convenio de desempefio que se habia disefiado
exclusivamente para las primeras “.

Sobre el mismo tema, hace entrega alos Sres. Consejeros de
una nota que se le envid en ese sentido al Ministro de Educacién, por parte de
los nueve Rectores de las Universidades no estatales del Consejo de Rectores,
representandole tal situacién discriminatoria y que se reproduce a continuaci6n:
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   Marzo 10, del afo 2005.

 

   
Sefior
Ministro de Educacién

D. Sergio Bitar Ch.
Presente

De nuestra especial consideracién:

En fa ultima reunién del Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas, realizada el viernes
14 de enero recién pasado, la Jefa de la Divisidn de Educacién Superior del Ministerio de
Educacién, Pilar Armanet, informé verbalmente ciertas bases que formarian parte de la
negociacién en curso con el Banco Mundial a fin de proyectar ei Programa MECESUP para un
préximo periodo de 4 afios. Dentro de ello, dio a conocer el interés de ese Ministerio de incluir
una linea de financiamiento destinada a establecer convenios de desempefio en forma exclusiva

con universidades estatales. Una medida asi, por acotada que sea en el tiempo , introduce por
primera vez en mucho tiempo una diferencia en el trato a las universidades que integran el
Consejo de Rectores.
Las universidades que representamos tienen origenes y procedencias diferentes aunque con
condiciones legales semejantes, al ser todas, en su oportunidad, creadas o reconocidas porley.
Histéricamente, el rol de las universidades particulares con vocacién publica ha sido comparable

al de las universidades publicas estatales. Esta es un fortaleza de la realidad chilena. La igualdad
de trato que los distintos gobiernos, al menos en los ultimos 40 afios, han brindado a ias

universidades del Consejo de Rectores ha posibilitado el correcto direccionamiento de nuestras
instituciones, cuyas autonomia y originalidad cultural han permitido que el pais cuente con un
extraordinario aporte para su desarrollo y para su posicionamiento internacional.
Asi pues, no justificamos de modo alguno una distincién como la que se pretenderia establecer
entre universidades estatales y tradicionaies de otro origen, ya que se parte de un supuesto que
implica introducir definiciones para la asignaciOn de recursos fiscales, en razén de la propiedad y
no respecto de la funcién que realizan, del modo comofa llevan adelante y de los resultados que
alcanzan. Suponer queel calificativo de “pliblica” se limita a las universidades estatales es una
simplificaci6n excesiva y carente de antecedentes histéricos que lo respalden en el Chile de
las ultimas décadas. Conforme a nuestro entender, universidades ptiblicas son aquellas que
aportan bienes ptiblicos para cuya produccién no son suficientes los incentivos que establece el
mercado. A titulo de ejemplo, serian bienes publicos, entre otros, la produccién de nuevo
conocimiento cientifico y la oferta de formacién de postgrado congruentes conel interés del pais.
Estamos de acuerdo con una politica equitativa de incentivo a la gestién universitaria, asi como
también coniniciativas que incorporen mecanismos de financiamiento asociados a proyectos de
calidad académica acreditados. Manifestamos nuestra plena disposicién a continuar impulsando

| iniciativas que tengan por objeto asegurar ja calidad de la educacién superior, tales como la
acreditacioninstitucional y de carreras, y la acreditacién de programas de postgrado; esfuerzos en
los que estamos comprometidos y en los que nos han cabido una permanente y destacada
participacién, que se refieja en la obtencidn de buenos resultados de conocimiento publico.
En tal sentido, valoramos la implementacién de convenios de desempefio como un mecanismo
que asociado a una cultura evaluativa y de desarrollo estratégico contribuye a la asignacién de
recursos publicos, mas alla de una mera concursabilidad, toda vez que debiera comprometer la

| obtencién de logros especificos que propendan simultaneamente a mejorar la gestién y a
afianzar perspectivas estratégicas institucionales. De hecho, es oportuno recordar que en el afio

| 1998 se llevé adelante una experiencia piloto con respecto a este importante mecanismo, sobre
| la cual, posteriormente, no se realiz6 una prolija evaluacién. En dicha ocasién participamos

presentando proyectos todas las universidades del Consejo de Rectores.
| Creemos que una linea de apoyo comola recién mencionada debiera orientarse hacia el conjunto

de universidades piblicas, sean o no estaiales, pues, reducir lo pUblico a lo estatal en materia
de educacién superior desconoce la capacidad, la calidad y la funci6n publica de nuestras
instituciones. Lo anterior no significa dejar de prestar una debida atencién, por nuestra parte, al

| hecho que las universidades estatales presentan algunas caracteristicas estructuras propias de
su naturaleza juridica actual, las que, en el caso de algunas mas que en otras, se han
transformado en barreras limitaciones para su respectivo impulso y progreso. Pero, estimamos
que los caminos de solucién de un asunto que tiene caracteristicas de suyo complejas, no
debieranincluir, de modo alguno,la constituci6n de un mecanismo excluyente de financiamiento.

| Es de nuestro mayor interés, entonces, conocer de usted, sefior Ministro, las razones que
podrian motivar un cambio tan determinante en las formas recurrentemente seguidas de
financiamiento publico a las universidades del Consejo de Rectores. Desde yale solicitamos
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poder sostener una reunién con usted para intercambiar nuestros puntos de vista , éondga
que, dada la premura de jos pasos a seguir en el Mecesup Il, ésta se efectue a la bres
posibie.
Ala espera de su valiosa respuesta, le saludan muy atentamente,

 

     
FIRMAN: 9 RECTORES DE LAS UNIVERSIDADES NO ESTATALES DEL CONSEJO DE RECTORES.

BSEEEER

b) Resul I misién ntrataciones Prom

 

de la Universidad.-
EI Sr. Rector informa el resultado de la Comision que estudié

las postulaciones de Profesores Asociados a Profesores Titulares, que preside el
Sr. Vicerrector y que consta de la Nota que se reproduce a continuacion:

CONCEPCION, 10 de marzo de 2005.
VR N® 229-2005

Sefior
Sergio Lavanchy Merino
Rector
Universidad de Concepcion

Presente.-

Estimado sefior Rector,

por la presente informo a Ud. lo resuelto por la comision de
Contrataciones y Promociones de la Universidad (CCPU) respecto del proceso de jerarquizacién
en la categoria de Profesor Titular de la Universidad de Concepcidn, afio 2005.

La némina de los Profesores Asociados promovidos a la
jerarquia de Profesor Titular y el Departamento al cual pertenecen es la siguiente:
1.

2

3.

4

s
O

@
N

o
o

Prof. Carmen Lucia Dominguez Aguila, Departamento de Curriculum e Instruccién, Facultad
de Educacién.
Prof. Carina Beatriz Lange Mahn, Departamento de Oceanografia, Faculiad de Ciencias
Naturales y Oceanograficas
Prof. Renato Quifiones Bergeret, Departamento de Oceanografia, Facultad de Ciencias
Naturales y Oceanograficas
Prof. Douglas Paul Geisler, Departamento de Fisica, Facultad de Ciencias Fisicas y
Matematicas.
Prof. Thomas Richtler, Departamento de Fisica, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

Prof. Patricio Salgado Arias, Departamento de Fisica, Facultad de Ciencias Fisicas y
Matematicas.
Prof. Héctor Daniel Mansilla Gonzaiez, Departamento de Quimica Organica, Facultad de

Ciencias Quimicas,
Prof. Gina Angela Pecchi Sanchez, Departamento de Fisico-Quimica, Facultad de Ciencias
Quimicas.
Prof. Estrella Aspé Lillo, Departamento de Ingenieria Quimica, Facultad de Ingenieria.

. Prof. Ximena Andrea Garcia Carmona, Departamento de Ingenieria Quimica, Facultad de
Ingenieria.

Adjunto a la presente, para su informacidn, nota de la CCPU como
sugerencia sobre las cartas que seran enviadas porel Vicerrector a los académicos postulantes no
promovidos en este proceso.

De la misma forma, adjunto a la presente némina completa de
académicos postulantes a este proceso de la CCPU.

 

Saluda atentamente a Ud.,

PROF, ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO
VICE-RECTOR
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     Cc) it de la Comision Asign .
EI Sr. Rector hace ver al respecto, que las normas que r

la Asignacién académica sufrieron ciertas modificaciones el afio pasado, luego de
un acotado analisis por el Consejo Académico, dirigidas fundamentalmente a dos
aspectos principales, una referida a la necesidad de agrupar a las Facultades en
tres grupos poractividad disciplinaria, asignandose a estos grupos determinados
cupos para Profesores Titulares y Asociados y para Profesores Asistentes y, la
otra modificacién, que apuntaba a la conformacion de la Comisién que dejaba de
ser una Comisién Unica, central, sino que ahora esta se integraba por los
Directores Académicos (Docencia, Investigacién, Postgrado y Extension) mas
tres académicos por cada Grupo de Facultades que son elegidos por este

Consejo. De esta forma afiade, integran la Comisién siete miembros: Cuatro en
caracter de permanente que son los sefialados Directores, mas tres académicos
por cada uno delos tres Grupos mencionados, que se rotan dependiendopara el

analisis del Grupo de los postulantes a la asignacion.

 

Explica que los cupos para los Profesores Asistentes, lo eran para
el Grupo |, 10 cupos, para el Grupo Il, 13 cupos y para el Grupo lil, 16 cupos.
Para el caso de los Profesores Asociados y Titulares, los cupos para el Grupo |,
fueron de 17, para el Grupo Il, 4 y para el GrupoIll,7.

Hace entrega a los Sres. Consejeros al efecto, del documento
sobre la propuesta presentada por las Comisiones al Consejo. Connota que las
Comisiones desarrollaron un trabajo muy serio, muy acabado y muydificil, con
gran dedicacion, entregando su informe completo en que incluian la mecanica que
se utiliz6, produciéndose eso si, una situacién que se origind debido que pese a
asignarse los cupos en forma previa por cada Grupo, las Comisiones estimaron
que no bastaba el mérito para otorgar las asignaciones sino que se debia acudir
ademas a otros antecedentes, por lo que la propuesta de la Comisién determiné
en algunos casos, otorgar menos asignaciones que los cupos asignados, y en
otros , otorgo mas de los cupos fijados, como se desprende del referido
documento.

indica que en el caso de los Profesores Asistentes, en el Grupo|, de
un total de 10 cupos, sdlo se asignaron 2, en el Grupo Il de un total de 13 cupos,
se asignaron 11 y en el Grupo Ill, de un total de 16 cupos se asignaron 10, lo que
de untotal fijado de 39 cupos, solo se asignaron 23.

Continua sefialando, que en el caso de los Profesores Titulares y
Asociados, en el Grupo |, de un total de 17 cupos, se asignaron 7, en el GrupoII
de un total de 4 cupos, se asignaron 10 y en el GrupoIll, de un total de 7 cupos
se asignaron 22, lo que de un total de 28 cupos, se asignaron 39.

Connota que en resumen, de un total de 67 cupos solo se
asignaron 62.

Ante la situacién producida, propone que se acoja la propuesta dela

Comisi6n teniendo presente para ello que los recursos comprometidos bajo dicha
modalidad no exceden los que se habian considerado, lo que fue verificado porla
Vicerrectoria de Asuntos Econdémicos y Administrativos, de modo que ésta ultima

parte de la propuesta debe entenderse que lo es deiniciativa de la administracion
superior de la Universidad.
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dirigidas principaimente a los siguientes aspectos:

 

 

    
Universidad de Concepcion

Ofrecida la palabra se producen las siguientes intervencidie     
Que sin desmerecerni objetar por cierto el trabajo de las Comisiones que es
muy valorable y significativo, de acuerdo al resultado obtenido se aprecia
que las modificaciones que sufrieron las normas reglamentarias sobre la
referida asignaci6n no demuestran que se ha conseguido lo esperado, en
cuanto a imponer una razén de equidad en la distribucién, al mantenerse la
diferencia poco equitativa en la Universidad. A lo que se agrega que los
resultados hoy dia no cambian sustancialmente ya que las asignaciones estan
concentradas en las areas quetradicionalmente lo estaban. Se hace ver por
ello la necesidad que se revise completamente la asignacién (tanto en su
nombre y el perfil) y estudiar quizas el cambio por asignaciones de
investigacién de dedicacién exclusiva, siguiendo por ejemplo aquella
asignaci6én de docencia que se cred el afio pasado. Al respecto se indica que
tal analisis deberia hacerse para futuro, pero por ahora se deberia acoger lo
propuesto por la Comision, sin perjuicio de reestudiar mas adelante las
normas de la asignacién de docencia.
Que se advierte que falta un elemento de juicio en el analisis, como son las
personas que postularon efectivamente a dicha asignacién, a lo que se
responde que el informe de la Comisién esta a disposicion de los Sres.
Decanos,paralo cual la informacién alli consignada deberaé manejarse con el
cuidado que implican los antecedentes personales de los postulantes.
Quellama a reflexién y andlisis el hecho, si esta dentro de la competencia y
prerrogativas de las Comisiones exceder el cupo fijado para estas, como
efectivamente sucedi6. Se aclara que si esta dentro de sus funciones, la de
no sobrepasar o no llenar tales cupos atendiendo a los antecedentes de los
postulantes segtin los parametros que se fijen. Se hace ver que en anteriores
Comisiones de esa asignacion, también no se alcanzarona llenar los cupos.
Que en el analisis surge la necesidad de determinar cual es el “referente
nacionalo internacional “que se debe seguir para determinados postulantes.
Que surge una proposicion para la situacién presentada que haria mas
satisfactorio el proceso (Decano Sr. Sergio Carrasco Delgado), como esla de
que respetando los cupos asignados por las Comisiones, abrir un nuevo
periodo de postulacién en un plazo breve, para los cupos no asignados, pero
con modalidad diferente, en que no operaria la division por grupos, sino a
través de una Comisién unica que la integrarian los cuatro Directores
académicos mas uno de cada grupo. Se hace ver queello podria tener lugar
cuando se tratare de una Comisién que haya resuelto las asignaciones, pero
no, como sucedio en este caso, cuandointervinieron tres Comisiones en que
sus resultados llegan a numeros distintos, que no son superponibles ni
extrapolables, por lo que se hace aconsejable mantener el esquemaoriginal.
Que se debe retrotraer necesariamente e! andlisis a la historia de la
asignaci6n académica, para lo cual el Sr. Rector hace referencia detallada a
los antecedentes desde su creacién, a quienes beneficié primeramente para
luego ampliarla a otras jerarquias y al incremento, que en eltiempo ha tenido
el numero de estas. Se detuvo seguidamente para acotar sobre el espiritu
que animaron las modificaciones recientes de la asignacién. Reitera ademas
que en su opinion ei trabajo de la Comisién ha sido muy acucioso y de gran
envergadura por lo que sugiere su aprobacién, sin perjuicio de revisar
posteriormente la asignacidon.
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El Decano Sr. Enriquez solicita que su intervencién se incorpore al ac 5
los siguientes términos: .

| PRIMERA INTERVENCION:

Sefior Rector; estimados colegas, en realidad yo he estado analizando este
informe que nos han entregado y quisiera compartir con ustedes dos reflexiones
de caracter general antes de tratar de avanzar en una propuesta alternativa a la

que aqui se ha presentado o aprobarla en los términos que esta planteada. La
primera observacién de caracter general es que creo que lo que acordamos

previamente, definitivamente no funcionéd. Lo que nosotros, como Consejo
Académico propusimos como mecanismo,en definitiva, fracas6.

Un primer hecho que no cambia es que los Profesores Asistentes,
proporcionalmente, obtienen menos asignaciones que los Profesores Asociados y
Titulares, y enfrentan una situacién que merece revisarse, y lo segundo, es que
quiero coincidir con el Decano Carrasco y con el Director de la Unidad Académica
de Los Angeles, Prof. Eliseo Rivera: en términos generales el fendmeno que
habia estado ocurriendo con la llamada asignacién de mérito, y lo que ocurre con
esta asignacién académica, no cambia sustancialmente, ya que siguen
concentradas estas asignaciones en las areas o Facultades quetradicionalmente
estaba concentrada la asignacion de mérito. Es indispensable conocer cuantos y
quienes fueron los que postularon a esta asignacién académica para podertener
un juicio de valor sobre los resultados, particularmente en este caso en el area

| especifica que yo represento, sin estos antecedentes, yo no meatrevo a emitir un
| juicio al respecto. Lo nico que puedo decir es que me sorprende la ausencia de
| uno o dos que si efectivamente postularon del area nuestra. De tal manera que yo
: creo que este resultado, para mi en lo personal, lo que arroja como conclusi6n, es

que lo que discutimos, analizamos y acordamosel afio 2004 tiene que revisarse
completamente. Yo creo que hasta la existencia de una asignacién con este
nombrey el perfil que se le ha dado, debe revisarse. A lo mejor deberiamos crear
asignaciones de investigacién por un lado, asignaciones de dedicacién exclusiva
por otra, asi como se creé muybien la asignacion de docencia el afio pasado.

 

 

INTERVENCION:

Quisiera reiterar que me parece que lo que se ha hechoesunintento serio, eso
no esta en discusi6n, por parte de profesores muy capaces para tratar de cambiar
lo que habia estado ocurriendo en los afios anteriores y que generaba
descontento, desmotivacién, frustracién y amargura en muchos profesores, en
muchos muy destacados de la Facultad de Medicina, que son referentes
nacionales, y que en nuestra visién de lo que es excelencia universitaria, si son
excelentes y tan meritorios como muchos de los que han obtenido la asignacién
de mérito en el pasado, y estan obteniendo esta asignacién hoy dia. Estoy
plenamente consciente que el trabajo es dificil, que nosotros elegimos los
profesores, que el Sr. Rector tuvo la deferencia de manejar el nombramiento de
estos profesores con consulta los Decanos, de que hay un esfuerzo que no se
puede desconocer y por eso voy a concurrir con mi voto a aprobar esta
proposicion. Sin embargo, con la misma fuerza quiero dejar establecida mi
disconformidad con respecto al resultado final de un largo proceso, que fue
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 complejo, que nos consumié varias reuniones, y que en definitiva yo creo-oM   
se logré el resultado que buscabamos, que era tratar de generar un lenguaje .

comun y una vision comtn de lo que era la calidad y la excelencia:

  

 
Universidad. Yo creo que esa es una tarea pendiente y que probablemente haya

que revisar cuales son los instrumentos que nosotros apliquemos para reconocer

el mérito, la excelencia o la calidad, dentro de los profesores en toda la

Universidad. Quiero reiterarle a mis colegas Decanos, de que el planteamiento

que yo estoy haciendo lo hago con la mas elevadaaltura de miras, y mirando la

calidad de los universitarios en general y nola particular de tal o cual disciplina o

area del conocimiento o Facultad.

Quisiera terminar Sr. Rector, pidiendo dos cosas, una, conocerelinforme de las

Comisiones en que basan sus decisiones, asi como,ellistado de los profesores

que postularon a la asignaci6n académica.

ACUERDO N° 01-2005.-
Por unanimidad de los Sres. Consejeros y con la sola abstencion del

Decano Sergio Carrasco Delgado, fundada en su condicion de beneficiario

de la asignaciénacadémica que aparece en la propuesta presentada, se

aprueba ésta en todas suspartes para los siguientes académicos:

I. Profesor Asociado y Titular adscrito al GrupoI.

 

 

 

 

 

 

 

 

Ne Nombre Facultad Jerarquia Ded. Hrs.
Postulacién

1 Bancalari Molina Alejandro Andrés Humanidadesy Arte Asociado DN 44

2 Barra Almagia Enrique Evaristo Ciencias Sociales Asociado DN 44

3 Carrasco Delgado Sergio Arnoldo Ciencias Juridicas Titular DE 33

4 Contreras Bustamante Marta de las Humanidades y Arte

_—‘

Titular DN 44

Nieves
5 Diaz Mujica Alejandro Enrique Ciencias Sociales Titular DN 44

6 Rondanelli Reyes Mauricio Javier Unidad Académica Los Asociado DN 44

Angeles

7 Soto Pérez Jaime Humberto Humanidades y Arte Asociado DN 44

 

l.-

|

Profesor Asociadoy Titular, adscrito al GrupoIl.

 

 

 

 

 

 

 

 

{ Bittner Berner Magalis Lilian Ciencias Naturales y Titular DN 44

Oceanograficas

2 Islas Letelier Armando Medicina Veterinaria Titular DN 44

3 Lusk Christopher Harley Ciencias Naturales y Asociado DN 44

Oceanograficas

4 Marchant San Martin Margarita Ciencias Naturales y Asociado DN 44

Ester Oceanograficas

§ Mondaca Jara Maria Angélica Ciencias Biolégicas Asociado DN 44

6 Olate Aravena Juan Arturo Ciencias Biolégicas Titular DN 44

7 Oyarzan Gonzalez Ciro del Carmen Ciencias Naturales y Asociado DN 44
Oceanograficas

8 Puchi Thiele Marcia Amalia Ciencias Biolégicas Titular DN 44
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9 Vera Carcamo Juan Carlos Ciencias Biolégicas Titular  DN*

 

10 Von Plessing Rossel Carlos

Guillermo

Farmacia

il.- Profesor Asociadoy Titular, adscrito al GrupoIll.

Asociado DN ¢

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ne Nombre Facultad Jerarquia Ded. Hrs.

Postulacion

1 Aguayo Garrido José Narciso Ciencias Fisicas y Titular DN 44

Matematicas

2 Alderete Trivinos Joel Bernabe Ciencias Quimicas Asociado DN 44

3 Aspé Lillo Estrella del Rosario Ingenieria Asociado DN 44

4 Atkinson Abutridy John Anthony ingenieria Asociado DN 44

5 Barra Rios Ricardo Orlando Centro Eula-Chile Asociado DN 44

6 Camurri Porro Carlos Guido ingenieria Asociado DN 44

7 Cardenas Trivino Galo Ciencias Quimicas Titular DN 44

8 Concha Arcil Jorge Fernando Ingenieria Titular DN 44

9 Delgado Ramirez Eduardo José Ciencias Quimicas Asociado DN 44

Leonard

10 Flores Bazan Fabian Ciencias Fisicas y Titular DN 44

Matematicas

11 Geisler Douglas Paul Ciencias Fisicas y Asociado DN 44

Matematicas

42 Merino Coria Gabriel Guillermo Ingenieria Agricola Asociado DN 44

13 Moran Tamayo Luis Alejandro Ingenieria Titular DN 44

14 Parada Daza José Rigoberto Ciencias Econémicas y Titular DN 44

Administrativas

45 Pecchi Sanchez Gina Angela Ciencias Quimicas Asociado DN 44

46 Pooley Topali Sonia Amalia Ciencias Quimicas Titular DN 44

17 Roa Oppliger Luis Alberto Ciencias Fisicas y Asociado DN 44

Matematicas

18 Ruiz Paredes Maria Cristina Ingenieria Titular DN 44

49 Sanfuentes Von Stowaser Eugenio Ciencias Forestales Asociado DN 44

Alfredo
20 Segura Gomez Hugo Luis ingenieria Asociado DN 44

21 Septiiveda Cortés Mauricio Ciencias Fisicas y Asociado DN 44

Alejandro Matematicas

22 Suwaisky Weinzimer Mario Ciencias Quimicas Titular DN 44

 

L- Profesor Asistente , adscrito al GrupoI.

  

 
N° Nombre

4 Diez Schwerter José Luis

Facultad

Ciencias Juridicas

Jerarquia Ded Hr
Postulaci . 5.

6n

Asistente DN 44

 

2 Riffo Ocares Bernardo
Esteban

Humanidadesy Arte

 
 

Asistente DN 44
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  il.- Profesor Asistente, adscrito al GrupoIl.
   

  

 

     
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 Bravo RamirezLeénAloys Ciencias Naturales y Asistente DN 44

Oceanograficas.

2 Castro Inostroza Erica Eliana Medicina Asistente DN 44

de Lourdes
3 Garcia Cancino Apolinaria del Ciencias Biologicas Asistente DN 44

Rosario
4 Gavilan Escalona Juan Ciencias Biolégicas Asistente DN 44

Francisco
5 Gonzalez Acufia Daniel Medicina Veterinaria Asistente DN 44

Alfonso

6 Gutiérrez Gallegos Soraya Ciencias Bioldgicas Asistente DN 44

Elisa
7 Gutiérrez Henriquez Manuel Ciencias Biolégicas Asistente DN 44

Tolindor
8 Hinrichs Rosello Maria Victoria Ciencias Bioldgicas Asistente DN 44

9 Meyer Cohen Felipe Esteban Ciencias Bioldgicas Asistente DN 44

40 Rojas Rudolph Isolde Gina Odontologia Asistente DN 44

11 Septlveda Carrefio Maria Ciencias Biolégicas Asistente DN 44

Jacqueline

lll.- Profesor Asistente, adscrito al GrupoIll.

4 Barrenechea Gutiérrez Gabriel Ciencias Fisicas y Asistente DN 44
Rati Matematicas

2 Basaez Ramirez Luis Alberto Ciencias Quimicas Asistente DN 44

3 Chavez Rebolledo Carlos Ciencias Economicas y Asistente DN 44

Alberto Administrativas
4 Delgado Hidalgo Aldo Patricio Ciencias Fisicas y Asistente DN 44

Matematicas
5 Flores Solar César Antonio Ciencias Fisicas y Asistente DN 44

Matematicas

6 Hormazabai Fritz Samuel Ciencias Fisicas y Asistente DN 44

Ernesto Matematicas
7 Lagos Alvarez Bernardo Ciencias Fisicas y Asistente DN 44

Moisés Matematicas
8 Moreno Navarro Yanko Pablo Ciencias Quimicas Asistente DN 44

9 Pereira Ulloa Eduardo Ciencias Quimicas Asistente DN 44
Domingo

410 Rubilar Alegria Guillermo Ciencias Fisicas y Asistente DN 44
Francisco Matematicas

d) Comisi6nFacilDespacho.-
EI Sr. Rector sefiala que hara la presentacién el Presidente de

la Comisién de Facil Despacho, Decano Sr. Octavio Enriquez Lorca.

El Decano Sr. Enriquez pasa a referirse separadamente a
cada uno de los asuntos analizados por la Comisién, haciendo presente que
estos fueron aprobados en sesi6n del 10 de marzo de 2005:  Pagina 11 de 17
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El Gitimo Plan de Estudios de la Carrera de Educacién Diferencial adscrita a la Fade

de Educacién, fue aprobado mediante Decreto U de C N° 98-137 de 13.05.1998, y la Mencion

Lenguaje que se afiadié a esa Carrera, fue sancionada por Decreto U de C N° 2003-171 del

08.09.03 (Expediente N° 2003-152).
Se trata de una modificacién menorla cual tiene como propdsito corregir en la Malla

Curricular, errores de designacion, ortograficos, y de cédigos que aparecen formuladas por ia

Vicedecano dela sefialada Facultad en Nota dirigida a la Directora de Docencia.

La Direccién de Docencia presté su aprobacién a dichas modificaciones.

 

WIOC reas a i ad3_G WOE

EducaciénGeneralBasica_paraEducadoresdeParvulos.
Fue aprobado por Decreto U de C N° 2000-099 de 07.06.2000 adscrito a la Facultad de

Educacién. Requiere como requisitos para postular, poseereltitulo de Educadora de Parvulos,

contar con Licenciatura en Educacion, experiencia profesional y ser seleccionado por la Comision

ad-hoc. Su duracién es de 4 semestres y otorga el titulo profesional de Profesor de Educacion

General Basica.
Este Programa de Formacién de Profesores nace como apoyo a la Reforma educacional

Chilena. Uno de sus antecedentes radica en la existencia de un gran ntimero de Educadoras de

Parvulos que se estan desempefiando actualmente en los primeros niveles del sistema regular,

que precisan por cierto, el titulo de Profesor que los da el referido Plan y con ello se permite

aumentar considerablemente las fuentes de trabajo de estos profesionales. Por otro lado se

disminuye, la carencia de profesionales existentes en la actualidad en el sistema educacional

chileno.

Con motivo del estudio realizado por parte de una Comisién Técnica al referido Plan se

propuso modificar el mismo, en términos que teniendo en cuenta por una parte que sus contenidos

eran homologables a una Licenciatura no era necesario exigir ésta como requisito de entrada al

Pian. Al efecto, se recomendé para mejorar atin mas dicho Plan, agregar dos asignaturas mas:

Principios de Educacién | y principios de Educacién II, cuya descripcion de las mismas, se

encuentra en los antecedentes y exigida a quienes ingresen sin Licenciatura. Se hace ver por

dicha Comision, que ciertas Educadoras de Parvulos que ingresaron a dicho Plan y que no

contaban con la Licenciatura previa (provenientes de Institutes Profesionales o Universidades) se

aceptaron, atendiendo para ello a su experiencia en educacion basica considerando que con su

trabajo practico tenian competencias de licenciatura. Es mas, de acuerdoal articulo 7° transitorio

de la Loce, se permitié a los Institutos Profesionales seguir otorgando en las carreras que

impartian de pedagogias, educacién parvularia y periodismo,lostitulos profesionales respectivos,

sin otorgarse en forma previala licenciatura.
En este mismo orden de consideraciones se observé también que se habia otorgado en

dicho Plan, los titulos profesionales de Profesores de Educacién General Basica a quienes no

poseian previamente la referida Licenciatura, pero como se dijo anteriormente, los estudios que

siguieron segtin la indicada Comision eran asimilables a una Licenciatura.

También fue objeto de modificacién el nombre deltitulo profesional a que se accede,

quedando en definitiva como Profesor de Educacién Basica y no como Profesor de Educacion

General Basica.
Lo informado porla referida Comisién fue hecho suyo en todas sus partes por el Decano

de la Facultad de Educacién, y ademas fue objeto de informe favorable emitido porla Direccion de

Docencia. También se cuenta con el informe favorable del Servicio Juridico.

En consecuencia se prest6 aprobacién a las modificaciones referidas del sefalado Plan

propuestas por la Direccién de Docencia, que constan de los antecedentes adjuntos, y que

implica que dicho Plan es conducente al Titulo Profesional referido y ademasa la Licenciatura en

Educacién. Se autoriza ademas a los alumnos ya titulados de ese plan para requerir la

Licenciatura en Educacién respectiva, previos jos tramites administrativos que deberan incluir por

cierto la dictacién de los Decretos correspondientes.

  

 

   
    Jeficiencia Mental clon Lengua

Fue aprobado por Decreto U de C N° 2003-205 de 13.11.2003 adscrito iguaimente a la

Facultad de Educacion. Esta dirigido a profesionales como Educadores de Parvulos, Profesores

de Ensefianza General Basica, Profesores de Educacién Diferencial, Profesores de Ensefianza

Media y Psicopedagogos, quienes ademas deben poseer el Grado de Licenciado en Educacion.

La duracién de sus estudios esté expresada en horas (576 a 742) y en numero de sesiones (35 a

40).
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Este Plan especial, lo mismo que el anterior, nace como apoyo a la Reforma Educadgyje|

Chilena y tiene como uno de sus antecedentes la existencia de la Ley N° 19.284 4994}-¢¢

integracién social de las personas con discapacidad que tienen necesidades educaiivas

especiales. 1%.
*

De la misma forma que el anterior Programa, mediante un estudio realizado al referido—...

Plan por parte de una Comisién Técnica, se propuso modificar el mismo, en términos que

teniendo en cuenta la comparaci6n de las mailas curriculares de los postulantes que traian en su

formacion inicial con la malla propuesta en el Plan se concluy6 que respecto de quienes no

poselan e! grado de Licenciado no era necesario exigirselos por cuanto el Plan podria

entregarselos, de modo que dicho requisito se suprime y en su reemplazo se dispone que el Plan

puede otorgar también el Grado de Licenciado en Educacion.

Al efecto, se recomendé para mejorar atin mas dicho Plan, agregar a éste, para quienes

no posean el Grado de Licenciado cursar la Maila Curricular: Plan de Estudio de Formacion

Pedagdégica y de Especialidad Nivel Basico. Se permite ademas la homologacién de asignaturas.

Todos antecedentes que constan en la propuesta de modificacion.

En este mismo orden de consideraciones se observé también que se habia otorgado en

dicho Plan, los titulos profesionales correspondientes a quienes no poseian previamente la

referida Licenciatura, pero como se dijo anteriormente, los estudios que siguieron segun la

indicada Comisi6n eran asimilables a una Licenciatura.

Lo informado porla referida Comision fue hecho suyo en todas sus partes por el Decano

de la Facultad de Educacién, y ademas fue objeto de informe favorable emitido porla Direccién de

Docencia. También se cuenta con el informe favorable del Servicio Juridico.

En consecuencia se presté aprobacién a las modificaciones referidas del sefialado Plan

propuestas por la Direcci6n de Docencia, que constan de los antecedentes adjuntos, y que

implica que dicho Plan es conducente al Titulo Profesional referido y ademasa la Licenciatura en

Educacién. Se autoriza ademas a los alumnos ya titulados de ese plan para requerir la

Licenciatura en Educacién respectiva, previos los tramites administrativos que deberanincluir por

cierto la dictacién de los Decretos correspondientes.

     
La ultima modificacién experimentada por dicho Plan de Estudios fue la sancionada por

Decreto U de C N° 2004-065 de 06.05.2004.
La presente modificacién, consiste en que la asignatura Especialidades Ginecoldgicas,

Cédigo 231426 que se dicta en el 4° afio de la Carrera, se ofrezca en el 1° y 2° semestre, para lo

cual se elimina el prerrequisito actual, cual es la asignatura Ginecologia |, codigo 231400 que se

dicta en el primer semestre de 4° afio; dispone de 60 horas depractica clinica y 18 horas tedricas.

El objetivo del cambio esutilizar los Campos Clinicos durante todo el afio.

Modificacién fue conocida por Vicerrectoria.

 

El Reglamento referido fue aprobado por Decreto U de C N° 2003-134 de 27.06.03.

Esta modificacién afecta a ios articulos N° 8, 22 letra d), 26, 27 y 28 del Reglamento

interno de Docencia de Pregrado.
Cuenta con la aprobacién de la Direccién de Docencia.

ACUERDON°02-2005.-
Por unanimidad de los Sres. Consejeros_ se ratificé lo obrado por la

Comisién de Facil Despacho, aprobandose conforme a los antecedentes

adjuntos : la Modificacién al Plan de Estudios de la Carrera de Educacion

Diferencial mencién Lenguaje; Modificaci6n al Plan y Programas de

Estudios de Formacién Especial para Profesores de Educacion General

Basica para Educadores de Parvulos; Modificacién al Plan Especial de

Titulacién para Profesores de Educacion Diferencial mencion Deficiencia

Mental y mencién Lenguaje; Modificacion al Plan de Estudios de la Carrera

de Obstetricia y Puericultura y Modificaci6n al Reglamento Interno de

Docencia de Pregrado Fac. de Agronomia.
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   f) Probl itados en Recepcién de Mechones en Fac   
Los Decanos Sergio Carrasco Delgado y Joel Zambrano V lid Se

refieren a las medidas de prevencién y control que fueron adoptadas pc +8

Directivos de ambas Facultades en coordinacién con la Direccién de Servicios

que resultaron muy convenientes para administrar las actividades de los

estudiantes de sus respectivas Facultades con ocasién de la Recepcion de

Mechones.
El Decano Octavio Enriquez Lorca manifiesta su preocupacion y

frustracion por los desmanes y dafios vandalicos ocurridos en su Facultad con

ocasion de esos eventos estudiantiles, solicitando un mayor control y prevencion

sobre el particular para el conjunto de la Universidad, siguiendo al efecto el

camino adoptadoporlas Facultades de Derechoe Ingenieria.

g) Acto en Honorde los académicos que dejaron de ocupar los cargos de

Decano.-
A raiz de la intervencion hecha por el Decano Sanchez a este respecto,

el Sr. Rector recuerda, que prdéximamentesellevara a cabo un acto en honor de

los Ex Decanos que dejaron de pertenecer al Consejo Académico, don Eduardo

Aquevedo, don Fernando Drake, don Eduardo Nufiez y don Rubén Pérez, en

sefial de afecto y agradecimiento.

TERCER PUNTO: PROGRAMA ESPECIAL DE TITULACION DE INGENIERIA

FORESTAL DE LA FACULTAD DE CIENCIAS FORESTALES.

Se pospuso para una préxima reunion.

CUARTO PUNTO: ELECCION INTEGRANTE COMISION DE FACIL

DESPACHO.

El Sr. Rector sefiala que debido a que dejé el cargo de Decano dela

Facultad de Humanidades y Arte, don Eduardo Nufiez Crisosto, quien integraba

ademas la Comisién de Facil Despacho, se hace necesario proceder a nombrar

su reemplazante. Propone al efecto, que pase a ocupar dicho cargo, al actual

Decano de la mencionada Facultad, don Patricio Oyaneder Jara para asi de esta

forma, mantener las distintas disciplinas que confluyen a través de sus tres

miembros.

Recabado el asentimiento, de don Patricio Oyaneder Jara, éste se manifesto

conforme para integrar dicha Comision de Facil Despacho.

ACUERDO N° 03-2005.-
Por unanimidad de los Sres. Consejeros se designdé miembro de la Comisién

de Facil Despacho al Decano de la Facultad de Humanidades y Arte, don

Patricio Oyaneder Jara, en reemplazo de don Eduardo Nufiez Crisosto.
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El Sr. Rector se refiere a la creacién de la Unidad de Propia

Industrial que es un organismo técnico que entra al tercer afio de su

funcionamiento y que se preocupa de los aspectos que tienen que ver con la

propiedad industrial en la Universidad.

Explica que se ha visto la conveniencia de cambiar la dependencia

administrativa de dicha Oficina desde la Secretaria General a la Direccion de

Investigacion, para lo cual en forma previa se ha conversado con dichas

autoridades. Hace ver que el cambio de dependencia redundara en un trabajo

mas efectivo y mas coordinado al contemplarse justamente en dicha Direccion

los asuntos relacionados con dicha propiedad.

Para tal efecto, hace ver que se ha preparado un proyecto de Decreto

adjunto a los antecedentes, y de conocimiento de los Sres. Consejeros.

Se producen ciertas intervenciones por parte de los Sres. Consejeros

en el sentido de la conveniencia o no que un organismo de caracter técnico

juridico dependa de una Direccién académica como es la de Investigacion que no

posee tal calidad. Se aduce en contrario quetal Direccién tiene como objetivo los

proyectos de investigacion entre otras cosas y el producto de estos son

justamente las publicaciones y/o patentes por lo que esa funciOn puede ser muy

bien atendida por dicho organismo técnico. Ademas se hace presente, que este

tema también podria ser objeto de estudio cuando se analicen las estructuras

administrativas, motivo del proceso de reforma estatutaria. Se sugiere ademas

que en su nueva dependencia administrativa que va a atener dicho organismo

técnico, se sefiale las funciones especificas que cumpliria en esa Direccion de

Investigacion. Se aclara por el Sr. Rector que en la referida Unidad de Propiedad

industrial su personal no necesariamente esta conformado por abogados sino

también por otras disciplinas y que en concreto se han tenido dificultades en su

actual dependencia; afiadiendo, que no existiria problemas de volver a revisarse a

futuro la dependencia de se organismo cuando se entraré al estudio de las

modificaciones estructurales en el proceso de reforma de estatutos.

Por unanimidad de los Sres. Consejeros se apruebala iniciativa propuesta,

conforme a los antecedentes adjuntos, en el sentido que la Unidad de

Propiedad Industrial pasara a depender administrativamente de la Direccion

de Investigacion y no de la Secretaria General, para lo cual se debera

procedera la modificacién pertinente del Reglamento Organico conforme al

proyectoadjunto.

SEXTO PUNTO: PROPUESTA DE DECRETO DISTINCION DE VISITANTE

ILUSTRE.

El Sr. Rector sefiala que en este punto no se pretende definirlo y resolverlo

en esta sesién, sino que solicita a los Sres. Decanos para que se estudie la

propuestay se le remitan las observaciones que se estimen necesarias.
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Se procede luego a un intercambio de ideas y comentarios sobre ¢ i Ke

por parte de los Sres. Consejeros, abordandosediversos aspectos del mismq=

SEPTIMO PUNTO: VARIOS.

4... Intervencion del Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y

Administrativos.-

a) Memoria afio 2004.-
El Sr. Larrain recuerda a los Sres. Consejeros que existen

ciertas Facultades que no han hechollegar los antecedentes para la confeccion

de la memoria. Informa que el plazo maximo para entregar esta informacion, sera

el 8 de abril proximo, por lo que solicita a los Sres. Decanos su preocupacion

para exigir que las personas encargadas de este tema, se preocupen de entregar

la informacion en el plazo sefalado. En caso contrario aduce, que de no contarse

con la informacién se elaborara la Memoria con los antecedentes que existan a

ese momento.

b) InformaciondeUniversidad Santiago.-
El Sr. Larrain informa que el miércoles 23 del presente se va

realizar una reunién en el Salon Azul de la Direccién de Bibliotecas, en la cual

estan invitados a participar los Decanos, Vicedecanos, Directores Académicos, y

donde se presentara el proyecto que tiene la Universidad de Concepcion en

Santiago.

2- OD It ieria Agricola.-
El Sr. Salgado informa que el préximo 21 de abril se va a realizar la

ceremonia inaugural del Taller Bicentenario sobre uso y tratamiento del agua,

organizado conjuntamente con el Centro Eula. Sefiala que la ceremonia tendra

lugar en Concepcién y_ el trabajo técnico en Chillan, donde participaran

especialistas en el tema.

3.- FacultadFarmacia-
El Sr. Calvo se refiere a un problema suscitado recientemente con

motivo de un convenio celebrado con Carabineros de Chile para practica de

alumnosde internado, principalmente de la Carrera de Nutricién y Dietética en su

Hospital de Santiago ( Dipreca ).

Hace ver que ello tiene relacién con el aporte que debe efectuarla

Universidad a esa institucion en el marco de ese convenio. Explica en efecto, que

recientemente la Facultad con gran esfuerzo entregO en comodato a dicho

Hospital un Bioimpedanciémetro en el marco de una ceremoniaoficial que tenia

lugar en ese establecimiento en Santiago. Agrega que terminada la ceremonia fue

abordado porel Director del Hospital y el Jefe de Finanzas para manifestarle que

el mencionado bien debia entenderse como aporte del afio 2004, por lo que

necesitaban precisar cual seria el aporte del afio 2005, sugiriendo que podia ser

no un equipo sino la dictacién de ciertos diplomados o cursos en caracter de

gratuito para su personal, aduciendo que ello era una norma de la Contraloria

referente al control de reciprocidad de los convenios.

Manifiesta su preocupacién el Decano Calvo por lo sucedido ya que

estimaba que el mencionado bien entregado en comodato cubria de 3 a 5 afios de
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Concluye sefialando queesta situacion queria poneria en conocimiento

de la autoridad superior y hacerla extensiva ademas a los Decanos de otras

Facultades que tengan internos en esos Hospitales.

EI Sr. Rector hace ver que ello le causa sorpresa absoluta en cuanto a

la participacion de la Contraloria en esta materia que no estaba en su

conocimiento ya que la Universidad al respecto ha funcionado en los centros

clinicos a través de convenios docente asistenciales. Se extiende en la forma que

se desarrollan dichos convenios, por lo que es la primera vez que tiene nocion de

la existencia de cierta normativa de la Contraloria. Sin embargo agrega que se va

-apedir al Servicio Juridico que estudie dicho tema.

El Decano Enriquez comenta sobre el particular que seria una novedad

que interviniera al respecto la Contraloria, ya que lo que si existe es una

normativa general administrativa del Ministerio de Salud que se cred el afio 2000,

que esta siendo perfeccionada en el sentido de establecer con mayor precision

fos elementos que si deben estar presentes en esos convenios docente

asistenciales. Comenta eso si que Dipreca es

una

institucién especial distinta a

- los Servicios de Salud estatales. Ofrece no obstante al respecto sus oficios para

a averiguarsi es que existe alguna normativa especial sobre el particular.
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